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JAPEM Y PRODECON FIRMAN CONVENIO PARA PROTEGER LOS DERECHOS 

TRIBUTARIOS 

La Junta de Asistencia Privada del Estado de México (JAPEM) signó un convenio 

de colaboración con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

con el objetivo de generar acciones conjuntas para la difusión de la cultura 

contributiva entre las Instituciones de Asistencia Privada (IAP). 

El convenio busca tengan toda la información necesaria para dar seguimiento y 

cumplan con las disposiciones legales a las que están sujetas, a fin de contribuir a 

un clima de transparencia y confianza por parte de las empresas y personas que les 

brindan apoyo. 

Derivado de lo anterior, la JAPEM, que coordina, vigila e impulsa a las asociaciones 

altruistas en la entidad, contará con el apoyo de Prodecon en la salvaguarda de los 

derechos tributarios de estas organizaciones, con la autorización de expedir recibos 

deducibles por los donativos realizados por empresas y particulares. 

En este sentido, Alfonso Naveda Faure, Secretario Ejecutivo de la Junta, informó 

que actualmente la JAPEM cuenta con más de 200 IAP constituidas, las cuales 

benefician a más de 180 mil personas en la entidad y gracias a este acuerdo, se 

fortalecerán acciones sin fines de lucro para llegar a la población que más lo 

requiere. 

El Secretario Ejecutivo de la JAPEM señaló que las IAP podrán ser asesoradas por 

la Procuraduría, ya que mantendrán un vínculo estrecho y permanente para la 

recepción de las quejas que se interpongan en contra de actos realizados por 

autoridades fiscales federales y estatales. 

Parte de las actividades a realizar se centrarán en el desarrollo e impartición de 

cursos, talleres, conferencias y otras actividades académicas de interés contable y 

fiscal, con el fin de difundir una nueva cultura contributiva en materia fiscal. 

Finalmente, Naveda Faure señaló que en la JAPEM busca que las organizaciones 

que realizan labor social en la entidad se encuentren legalmente constituidas y 

registradas, por lo cual es importante que dispongan con la certificación en el 

cumplimiento de sus acciones sociales. 

 

 

 

 

https://radioytvmexiquense.mx/index.php/2022/11/01/japem-y-prodecon-firman-convenio-para-proteger-los-derechos-tributarios/
https://radioytvmexiquense.mx/index.php/2022/11/01/japem-y-prodecon-firman-convenio-para-proteger-los-derechos-tributarios/
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Ofrece Prodecon asesoría a Instituciones de Asistencia Privada 

Con el objetivo de generar acciones conjuntas para la difusión de la cultura 

contributiva entre las Instituciones de Asistencia Privada (IAP), la Junta de 

Asistencia Privada del Estado de México (JAPEM), organismo sectorizado a la 

Secretaría de Desarrollo Social, signó un convenio de colaboración con la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Ello, a fin de que tengan toda la información necesaria para dar seguimiento y 

cumplan con las disposiciones legales a las que están sujetas, a fin de contribuir a 

un clima de transparencia y confianza por parte de las empresas y personas que les 

brindan apoyo, principios que rigen al Gobierno que encabeza Alfredo del Mazo 

Maza. 

Derivado de lo anterior, la JAPEM, que coordina, vigila e impulsa a las asociaciones 

altruistas en la entidad, contará con el apoyo de Prodecon en la salvaguarda de los 

derechos tributarios de estas organizaciones, con la autorización de expedir recibos 

deducibles por los donativos realizados por empresas y particulares. 

En este sentido, Alfonso Naveda Faure, Secretario Ejecutivo de la Junta, informó 

que actualmente la JAPEM cuenta con más de 200 IAP constituidas, las cuales 

benefician a más de 180 mil personas en la entidad y gracias a este acuerdo, se 

fortalecerán acciones sin fines de lucro para llegar a la población que más lo 

requiere. 

Además, señaló que las IAP podrán ser asesoradas por la Procuraduría, pues 

mantendrán un vínculo estrecho y permanente para la recepción de las quejas y 

reclamaciones que se interpongan en contra de actos realizados por autoridades 

fiscales federales y estatales. 

Parte de las actividades a realizar se centrarán en el desarrollo e impartición de 

cursos, talleres, conferencias y otras actividades académicas de interés contable y 

fiscal, con el fin de difundir una nueva cultura contributiva en materia fiscal. 

Finalmente, Naveda Faure señaló que en la JAPEM buscan que 

las organizaciones que realizan labor social en la entidad se encuentran legalmente 

constituidas y registradas, por lo cual es importante que dispongan con la 

certificación en el cumplimiento de sus acciones sociales. 

 

 

 

https://www.capitaledomex.com.mx/local/ofrece-prodecon-asesoria-a-instituciones-de-asistencia-privada/
https://www.capitaledomex.com.mx/local/retoma-japem-viajes-para-menores-de-escasos-recursos/
http://prodecon/
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JAPEM y Prodecon firman convenio para el desarrollo de Instituciones de Asistencia 

Privada 

La Junta de Asistencia Privada del Estado de México (JAPEM) firmó un convenio 

de colaboración con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

con el fin de generar acciones conjuntas para la difusión de la cultura contributiva 

entre las Instituciones de Asistencia Privada (IAP). 

Asimismo, la JAPEM, organismo vinculado a la Secretaría de Desarrollo Social en 

la entidad, señaló que se tiene el objetivo de estar al tanto de la información 

necesaria para dar seguimiento y se cumplan con las disposiciones legales a las 

que están sujetas las IAP, a fin de contribuir con un clima de transparencia y 

confianza por parte de las empresas y personas que les brindan apoyo. 

Cabe mencionar que la JAPEM, que coordina, vigila e impulsa a las asociaciones 

altruistas en la entidad, contará con el apoyo de Prodecon en la salvaguarda de los 

derechos tributarios de estas organizaciones, con la autorización de expedir recibos 

deducibles por los donativos realizados por empresas y particulares. 

Ante ello, Alfonso Naveda Faure, secretario ejecutivo de la Junta, informó que 

actualmente la JAPEM cuenta con más de 200 IAP constituidas, las 

cuales benefician a más de 180 mil personas en la entidad y gracias a este acuerdo, 

se fortalecerán acciones sin fines de lucro para llegar a la población que más lo 

requiere. 

Además, señaló que las IAP podrán ser asesoradas por la Procuraduría, pues 

mantendrán un vínculo estrecho y permanente para la recepción de las quejas y 

reclamaciones que se interpongan en contra de actos realizados por autoridades 

fiscales federales y estatales. 

Parte de las actividades a realizar se centrarán en el desarrollo e impartición de 

cursos, talleres, conferencias y otras actividades académicas de interés contable y 

fiscal, con el fin de difundir una nueva cultura contributiva en materia fiscal. 

Finalmente, Naveda Faure señaló que en la JAPEM buscan que las organizaciones 

que realizan labor social en la entidad se encuentran legalmente constituidas y 

registradas, por lo cual es importante que dispongan con la certificación en el 

cumplimiento de sus acciones sociales. 

 

 

 

https://elcapitalino.mx/edomex/japem-y-prodecon-firman-convenio-para-el-desarrollo-de-instituciones-de-asistencia-privada/
https://elcapitalino.mx/edomex/japem-y-prodecon-firman-convenio-para-el-desarrollo-de-instituciones-de-asistencia-privada/
https://japem.edomex.gob.mx/
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Prodecon con presencia en Poza Rica y Tuxpan 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) comenzó a 

aperturar espacios en la región norte de Veracruz para atender a la población; a 

través de la firma de convenio con cámaras comerciales como la CANACO, se 

instalarán módulos de atención al interior de las oficinas para atender las quejas 

ciudadanas en el rubro de las obligaciones fiscales. 

Recientemente fue puesto en marcha un módulo de atención virtual al interior de 

CANACO Poza Rica, mientras que el espacio de Tuxpan se estará activando en un 

mes aproximadamente, reconociendo representantes de la PRODECON que han 

recibido el apoyo de los presidentes de las cámaras para facilitar equipos, espacios 

e incluso personal de apoyo para poder agilizar las atenciones a los contribuyentes 

de sus municipios. 

El Delegado de la Defensa del Contribuyente, Mario Herrera Téllez explicó que a 

nivel estatal se cuenta únicamente con oficinas en el puerto de Veracruz, motivo por 

el cual han buscado la forma de trabajar en coordinación con cámaras y 

agrupaciones para brindar el servicios y acercar la atención a la población de las 

zonas más alejadas. 

"Si un contribuyente tiene sus documentos y los quiere poner a la vista del asesor, 

basta que acuda ante algunos de nuestros módulos de atención virtual para efectos 

de que se escanee sus documentos" Mario Herrera Téllez, Delegado en Veracruz 

de la PRODECON. 

"El asesor pueda tener en ese preciso instante conocimiento de los actos, darle 

solución o procedimientos" Mario Herrera Téllez, Delegado en Veracruz de la 

PRODECON. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.meganoticias.mx/tuxpan/noticia/prodecon-con-presencia-en-poza-rica-y-tuxpan/372201
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¿Seguirá Carta Porte? 

Nos platican que tras la calaverita que el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), que tiene como nuevo jefe a Antonio Martínez Dagnino, les dio a los 

contribuyentes con la prórroga para el timbrado de nómina con la constancia fiscal, 

y para la activación de la firma electrónica para los pequeños comercios y 

emprendedores, todo parece indicar que los que seguirán serán los que se dedican 

al transporte de mercancías para emisión de complemento Carta Porte, que se 

conoce ahora como el pasaporte electrónico de las mercancías para evitar el 

contrabando y robo de productos y bienes trasladados. Nos comentan que 

seguramente también se les dará el mismo plazo hasta marzo de 2023 para emitir 

este documento de traslado e ingreso necesario en el caso de choferes y empresas 

a fin de evitar cuantiosas multas. Nos dicen que eso está por verse. 

 

Bancos tendrán que notificar al SAT depósitos en efectivo cada mes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) confirmó que los bancos deberán 

notificarle cada mes si un cuentahabiente ha recibido depósitos en efectivo mayores 

a 15,000 pesos, de acuerdo con la novena resolución de modificaciones a la 

resolución Miscelánea Fiscal que publicó este martes en su página el formato 

correspondiente. 

 

SAT otorga prorroga para uso de e-factura al 1 de abril de 2023 

El SAT otorgó una nueva prórroga hasta el 1 de abril para hacer obligatoria 

la emisión de recibos de nómina con la versión 4.0 por lo que durante los primeros 

tres meses de 2023 se podrán seguir timbrando con la versión anterior 3.3. 

 

Aguinaldo 2022: ¿Cuánto te quita de impuestos el SAT por esta prestación? 

Desde noviembre algunos trabajadores y pensionados ya pueden disfrutar de su 

aguinaldo, o al menos de una parte de él, con la finalidad de anticipar sus compras 

de fin de año o aprovechar las rebajas del Buen Fin, que se celebra del 18 al 21 de 

este mes. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/seguira-carta-porte
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/seguira-carta-porte
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Bancos-tendran-que-notificar-al-SAT-depositos-en-efectivo-cada-mes-20221102-0082.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Bancos-tendran-que-notificar-al-SAT-depositos-en-efectivo-cada-mes-20221102-0082.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/02/sat-otorga-prorroga-para-uso-de-e-factura-al-1-de-abril-de-2023/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/02/sat-otorga-prorroga-para-uso-de-e-factura-al-1-de-abril-de-2023/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/01/agarrense-contribuyentes-el-sat-preve-actualizar-tarifa-del-isr-y-bajar-impuestos-en-2023/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/11/03/aguinaldo-2022-cuanto-te-quita-de-impuestos-el-sat-por-esta-prestacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/11/03/aguinaldo-2022-cuanto-te-quita-de-impuestos-el-sat-por-esta-prestacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/12/15/cuanto-dinero-te-descuentan-del-aguinaldo-para-pagar-isr-esto-debes-saber/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/12/15/cuanto-dinero-te-descuentan-del-aguinaldo-para-pagar-isr-esto-debes-saber/
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Buen Fin 2022: cómo participar en el sorteo fiscal del SAT 

La temporada de ofertas del Buen Fin 2022 está cada vez más cerca y lo mejor es 

que los mexicanos tendrán la oportunidad de participar el Sorteo Fiscal. Aquí te 

damos los detalles. 

 

Las 7 de economía de este jueves 3 de noviembre 

2. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) otorgará las personas físicas una 

nueva prórroga para la emisión de la factura electrónica de nómina y para la 

obtención de la e.firma. Aquí más información.  

 

Ola progresista de reformas tributarias germina en AL 

Una ola de reformas tributarias toma forma en la región más desigual del mundo, 

impulsada por gobiernos que emergieron de las urnas durante los últimos doce 

meses bajo banderas progresistas. Chile y Colombia se encuentran en el proceso y 

discusión de modificar sus sistemas tributarios para abordar, al menos de manera 

simbólica, la anquilosada concentración de la riqueza en América Latina. 

 

SAT: ¿La reanudación de impuestos solo beneficia a los más ricos? 

Para disminuir las brechas, las políticas fiscales son una herramienta que tiene 

efectos positivos directamente a través del gasto social y la progresividad tributaria. 

 

Cerveza: Esto te costaría tu 'caguama' sin impuestos 

Ya mero es fin de semana. ¿Tienes sed de la mala pero no tienes motivos para 

beber? Hoy te damos una excusa para ponerte triste y echarte unas 'caguamas'  de 

cerveza con José José de fondo: la razón del desánimo es simplemente pensar en 

los impuestos que pagamos... pues sí, no hay nada más triste que andar pensando 

en el SAT. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/buen-fin-2022-como-participar-en-el-sorteo-fiscal-del-sat/148199
https://www.dineroenimagen.com/economia/buen-fin-2022-como-participar-en-el-sorteo-fiscal-del-sat/148199
https://www.dineroenimagen.com/economia/cuando-seran-las-ofertas-del-buen-fin-2022/146533
https://www.dineroenimagen.com/economia/las-7-de-economia-de-este-jueves-3-de-noviembre/148195
https://www.dineroenimagen.com/economia/las-7-de-economia-de-este-jueves-3-de-noviembre/148195
https://www.dineroenimagen.com/economia/sat-ofrece-nueva-prorroga-para-la-factura-electronica-y-efirma/148183
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/02/economia/ola-progresista-de-reformas-tributarias-germina-en-al/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/02/economia/ola-progresista-de-reformas-tributarias-germina-en-al/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/sat-la-reanudacion-de-impuestos-solo-beneficia-los-mas-ricos-454242.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/sat-la-reanudacion-de-impuestos-solo-beneficia-los-mas-ricos-454242.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/2/cerveza-esto-te-costaria-tu-caguama-sin-impuestos-737556.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/2/cerveza-esto-te-costaria-tu-caguama-sin-impuestos-737556.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/1/coca-cola-esto-te-costaria-tu-coquita-sin-impuestos-737501.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/1/coca-cola-esto-te-costaria-tu-coquita-sin-impuestos-737501.html
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Estado y municipios unificarán pago de impuestos 

Con la intención de unificar el pago de contribuciones, evitar los trámites dobles y la 

retribución del mismo impuesto en dos órdenes de gobierno, el Poder Ejecutivo del 

estado de Querétaro en conjunto con los 18 municipios de la entidad firmaron un 

“Pacto Fiscal” para el beneficio directo de la ciudadanía. 

 

Diputado denuncia que es imposible obtener una cita del SAT en Sinaloa 

 

 

SAT anda de 'buenas': ¿te quitarán menos ISR de tu salario en 2023? Esto sabemos 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede ponerse 'de buenas' y 

actualizar las tarifas del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en 2023, situación que 

traería diversos beneficios para las y los contribuyentes. 

 

SAT extiende prórroga para obtener E-Firma digital 

En meses pasados ya se había emitido un aplazamiento de la entrada en operación 

de la factura 4.0 hasta enero de 2023, en esta ocasión el plazo vuelve ampliarse 

hasta el 31 de marzo del siguiente año. 

 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/estado-y-municipios-unificaran-pago-de-impuestos-9130213.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/estado-y-municipios-unificaran-pago-de-impuestos-9130213.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Diputado-denuncia-que-es-imposible-obtener-una-cita-del-SAT-en-Sinaloa-20221102-0064.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Diputado-denuncia-que-es-imposible-obtener-una-cita-del-SAT-en-Sinaloa-20221102-0064.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/2/sat-anda-de-buenas-te-quitaran-menos-isr-de-tu-salario-en-2023-esto-sabemos-737564.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/11/2/sat-anda-de-buenas-te-quitaran-menos-isr-de-tu-salario-en-2023-esto-sabemos-737564.html
https://www.radioformula.com.mx/temas/sat-1057.html
https://asisucede.com.mx/sat-extiende-prorroga-para-obtener-e-firma-digital/
https://asisucede.com.mx/sat-extiende-prorroga-para-obtener-e-firma-digital/
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El disfraz de los monopolios engaña a la Cofece 
 
En México el mejor disfraz es el de los monopolios, pues las empresas que lo 
cometen, aunque suelen ser multadas por la Cofece, hacen todo para eludirlas. 

 
Profeco habilitará herramienta para comparar ofertas en El Buen Fin 
 El Buen Fin de este año se llevará a cabo del 18 al 21 de noviembre, por lo que el 
titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield, 
informó que a partir del 14 de noviembre se habilitará una herramienta en línea para 
consultar y comparar ofertas. 
 

 
Informan de los 5 pasos para hacer un Complemento Carta Porte 
Hay un problema que están presentando las Pymes en México, específicamente 
aquellas empresas de transporte de bienes y mercancías, se trata de la elaboración 
del Complemento Carta Porte del SAT. 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/el-disfraz-de-los-monopolios-engana-a-la-cofece-practicas-multas-amparos/
https://www.reporteindigo.com/reporte/el-disfraz-de-los-monopolios-engana-a-la-cofece-practicas-multas-amparos/
https://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/688547/profeco-habilitara-herramienta-para-comparar-ofertas-en-el-buen-fin.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/negocios/688547/profeco-habilitara-herramienta-para-comparar-ofertas-en-el-buen-fin.html
https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/informan-de-los-5-pasos-para-hacer-un-complemento-carta-porte-DX2891317
https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/informan-de-los-5-pasos-para-hacer-un-complemento-carta-porte-DX2891317
https://villanett.com/inicio/complemento-carta-porte.aspx
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¿Quieres que te bonifiquen dinero para tu afore? Haz compras y recibe ahorro 

voluntario gratis 

Recibir dinero por gastar, no siempre sucede. En las afores puedes obtener dinero 

para ahorro voluntario por compras que realices desde la app Afore Móvil o el portal 

Afore Web. 

 

 

 

 

 

 

Recibir%20dinero%20por%20gastar,%20no%20siempre%20sucede.%20En%20las%20afores%20puedes%20obtener%20dinero%20para%20ahorro%20voluntario%20por%20compras%20que%20realices%20desde%20la%20app%20Afore%20Móvil%20o%20el%20portal%20Afore%20Web.
Recibir%20dinero%20por%20gastar,%20no%20siempre%20sucede.%20En%20las%20afores%20puedes%20obtener%20dinero%20para%20ahorro%20voluntario%20por%20compras%20que%20realices%20desde%20la%20app%20Afore%20Móvil%20o%20el%20portal%20Afore%20Web.
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Peso tiene su nivel más fuerte en 5 meses 

A contracorriente con la mayoría de monedas que pierden terreno ante el dólar, el 

peso mexicano logra un saldo a favor que ha sorprendido a los analistas. 

 

Recuperación alista llegada de inversión a México: Santander 

ANA BOTÍN Presidenta global de Santander “Las tendencias geopolíticas 

posicionan a México como uno de los países más atractivos, porque las cadenas de 

suministro se van a situar más cerca” 

 

Pemex alerta de impacto adverso si ajustan T-MEC 

REPORTE FINANCIERO DEL TERCER TRIMESTRE DE PEMEX “Hasta que no se 

haya adoptado y aplicado ninguna reforma, no se puede predecir cómo estas 

políticas podrían afectar a resultados y situación financiera” 

 

‘Manotazos’ de la Fed seguirán….pero menos fuertes 

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) elevó la tasa de interés de referencia 

en 75 puntos base, en línea con las expectativas del mercado, y sugirió que en 

diciembre podría moderar los ajustes, pero el presidente del banco central, Jerome 

Powell, advirtió en conferencia que aún son necesarios más ajustes para contener 

la inflación y señaló que la tasa final será más elevada a lo estimado. 

 

Comercio en línea ‘pega’ a operadores móviles en la venta de smartphones 

En los últimos dos años los operadores móviles han perdido hasta un 15 por ciento 

de participación en la venta de smartphones frente a las plataformas de comercio 

electrónico, quienes con estrategias como mejores promociones, ofrecer a los 

consumidores una experiencia de compra diferente y ofertar equipos liberados, han 

ganado el 50 por ciento del mercado. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/03/manotazos-de-la-fed-seguiranpero-menos-fuertes/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/03/manotazos-de-la-fed-seguiranpero-menos-fuertes/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/11/02/fed-teme-recesion-futuros-aumentos-a-la-tasa-tomaran-en-cuenta-dano-a-la-economia/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/11/03/comercio-en-linea-pega-a-operadores-moviles-en-la-venta-de-smartphones/
https://www.elfinanciero.com.mx/transporte-y-movilidad/2022/11/02/pakke-alcanzara-los-2-millones-de-envios-gracias-al-comercio-electronico/
https://www.elfinanciero.com.mx/transporte-y-movilidad/2022/11/02/pakke-alcanzara-los-2-millones-de-envios-gracias-al-comercio-electronico/
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Ingresos de Stellantis crecen 29% gracias a mejora en suministro de chips 

Los ingresos de Stellantis, el cuarto mayor fabricante de automóviles del 

mundo, subieron 29 por ciento en el tercer trimestre, ayudados por el aumento de 

los volúmenes en un contexto de mejora de los suministros de semiconductores, 

dijo la firma en un comunicado. 

 

Necesario crecimiento para enfrentar desafíos actuales; la crisis es diferente: Ana 

Botín 

La presidenta global de Banco Santander, Ana Botín, aseguró que sólo con 

crecimiento los países podrán enfrentar los desafíos actuales, esto en medio de 

una crisis económica, los altos niveles de inflación y los estragos generados por 

la guerra de Rusia y Ucrania. 

 

Benefició el aumento de equipos de perforación, según datos de Pemex 

En el tercer trimestre de 2022, se registraron 16 pozos exploratorios en el país, siete 

más en comparación al mismo lapso del año pasado, de acuerdo con información 

de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

 

Seis de cada 10 mexicanos piden comida a domicilio al menos tres veces por 

semana 

A pesar del encarecimiento de los precios en establecimientos de comida, seis de 

cada 10 mexicanos piden comida a domicilio o para llevar, por lo menos tres veces 

por semana, de acuerdo con un informe global realizado 

por Censuswide, encargado por Deliverect. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/stellantis-ingresos-automotriz-suben-suministro-chips
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https://www.milenio.com/temas/autos
https://www.milenio.com/negocios/ana-botin-necesario-crecimiento-enfrentar-desafios-actuales
https://www.milenio.com/negocios/ana-botin-necesario-crecimiento-enfrentar-desafios-actuales
https://www.milenio.com/temas/santander
https://www.milenio.com/temas/inflacion
https://www.milenio.com/temas/guerra-rusia-ucrania
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/beneficio-el-aumento-de-equipos-de-perforacion-segun-datos-de-pemex-454282.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/seis-de-cada-10-mexicanos-piden-comida-domicilio-al-menos-tres-veces-por-semana-454277.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/seis-de-cada-10-mexicanos-piden-comida-domicilio-al-menos-tres-veces-por-semana-454277.html
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Alertan impacto en México y Canadá ante la recesión en Estados Unidos 

A medida que la economía de Estados Unidos se ralentice y contraiga eso será 

contraproducente para la región y todos los análisis muestran que México y Canadá 

serán los mayores perdedores, aseguró Nigel Chalk, director en funciones 

del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario 

Internacional (FMI). 

 

Guerra contra la inflación se recrudece 

Para ganar la guerra contra la inflación, la Reserva Federal de los Estados Unidos 

volvió a subir la tasa de referencia en 75 puntos base, se trata del sexto ajuste que 

realiza en el año y el cuarto de dicha magnitud. Tras el ajuste de ayer, la tasa base 

del país vecino ya alcanza el cuatro por ciento, nivel no visto desde enero de 2008. 

 

Fed sube tasa a 3.75-4%, el nivel más alto desde diciembre del 2007 

El Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por su sigla en inglés) de la Reserva 

Federal de Estados Unidos incrementó la tasa de fondos federales, en tres cuartos 

de punto en lo que ha sido la séptima reunión monetaria programada del año. 

 

Sufren mexicanos por los precios de la gasolina y el gas 

En un escenario donde la inflación se ubica por arriba del 8 por ciento, los 

mexicanos cada vez más tienen que limitar sus compras o prescindir de ellas, ante 

el encarecimiento de productos y servicios. 

 

Preocupa a la Unión Europea el T-MEC: Jordi Bacaria 

México contribuye a un “mundo multipolar desordenado” y ya forma parte del grupo 

de países swing states o indecisos ya que no siempre va junto a la Unión 

Europea (UE) en temas multilaterales, comentó el Alto Representante de la UE, 

Josep Borrell, recientemente en una reunión con embajadores comunitarios en 

Bruselas. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/3/alertan-impacto-en-mexico-canada-ante-la-recesion-en-estados-unidos-454270.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/2/el-fondo-monetario-internacional-advierte-no-bajar-los-brazos-ante-la-inflacion-podria-afianzarse-mas-454009.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/2/el-fondo-monetario-internacional-advierte-no-bajar-los-brazos-ante-la-inflacion-podria-afianzarse-mas-454009.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/guerra-contra-la-inflacion-se-recrudece/1550000
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Fed-sube-la-tasa-a-4-el-nivel-mas-alto-desde-diciembre-de-2007-20221102-0042.html
https://www.reforma.com/sufren-mexicanos-por-los-precios-de-la-gasolina-y-el-gas/ar2497579?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Preocupa-a-laUnion-Europea-el-T-MEC-Jordi-Bacaria-20221102-0080.html
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Acciones de Moderna caen 16% ante previsiones de ventas anuales 

Moderna Inc. recortó el jueves la previsión de ventas anuales de su vacuna Covid-

19 por limitaciones de suministro de corto plazo que retrasarían algunas entregas 

hasta el próximo año, lo que hizo que sus acciones cayeran casi un 16% antes de 

la apertura de la bolsa. 

 

Prefieren en América Latina los pagos digitales 

América Latina, región en la que se encuentra México, es líder a nivel mundial 

en plataformas de pago e innovación fintech. 

 

Van 35 denuncias por 'gaseras clandestinas' en CDMX y Edomex 

Durante 2022 la organización civil y Conciencia Ciudadana ha interpuesto 35 

denuncias por la operación de “gaseras clandestinas” que están instaladas en la 

Ciudad y Estado de México. 
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Tunden al INE por encuesta sobre reforma electoral 

Después de que se conoció la encuesta que realizó el INE en la que 74% está a 

favor de una reforma electoral con menos recursos para ese organismo y 78% se 

inclina porque los consejeros y magistrados sean elegidos por el voto ciudadano, 

dirigentes de Morena arremetieron contra el Consejo General del instituto al señalar 

que le salió el “tiro por la culata”. 

 

Se destapa Fayad a la Presidencia 

Al considerar un atropello de la dirigencia nacional del PRI su pretensión de imponer 

a sus candidatos en Hidalgo al Consejo Político Nacional, el exgobernador Omar 

Fayad decidió reaparecer políticamente y anunció que encabezará una planilla de 

los priistas en Hidalgo para competir en las elecciones de la próxima semana, 

además de que buscará la dirigencia nacional del partido y después la Presidencia 

de la República en 2024. 

 

PRI apoyará la reforma electoral, ‘no tiene opción’: Mario Delgado 

El PRI no tiene alternativa y va a apoyar la reforma electoral, anticipó el líder 

nacional de Morena, Mario Delgado. 

 

Con urna electrónica propia, avanza el INE al voto digital 

El Instituto Nacional Electoral (INE) está por concluir la producción de su propia urna 

electrónica, que será la más novedosa en el país y contará con los máximos 

candados de confiabilidad y certeza, como los del papel seguridad de las boletas 

físicas infalsificables, un sistema que permita su uso para personas ciegas y sordas, 

y podrá costar la cuarta parte de las que hay en el mercado. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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https://www.milenio.com/politica/desarrolla-ine-urna-propia-para-voto-electronico


                                                                                                                                                                                    

18 
 

 

AMLO acusa: “Hay jueces que les gustan los sabadazos” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que 

hay jueces que aprovechan los fines de semana para emitir órdenes de 

liberación para delincuentes de “altos vuelos”, por lo cual aseguró que a algunos 

magistrados les gustan los “sabadazos”, indicó en la Mañanera de este jueves en 

Palacio Nacional. 

 

López Obrador critica al INE por ocultar información de encuesta sobre reforma 

electoral 

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al INE por ocultar información 

de la encuesta sobre la reforma electoral que mandó a hacer el propio organismo al 

señalar que no dio a conocer los resultados porque “no les favorecían”. 

 

Gobiernos municipales, factor para el 2023 y 2024 

En el Edomex y Coahuila, que renovarán a su Ejecutivo estatal el siguiente año, las 

principales fuerzas políticas en alcaldías son el PRI y el PRI-PRD, respectivamente. 

 

INE intenta zafarse del sondeo que apoya la reforma electoral 

Ciudad de México. Frente a la acusación de Morena de actuar con opacidad en la 

divulgación de una encuesta sobre la reforma electoral, el presidente del INE, 

Lorenzo Córdova, argumentó que la percepción ciudadana cambia con frecuencia 

y que el material fue publicado en el portal de transparencia del organismo. 

 

Encuesta derriba argumentos golpistas de Córdova y Murayama: Morena 

Ciudad de México. El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE), Mario Llergo, dijo que los resultados de la encuesta encargada por el 

organismo -sobre los alcances de una posible reforma electoral- derriban los 

argumentos golpistas de del consejero presidente, Lorenzo Córdova, en contra del 

movimiento encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/3/amlo-acusa-hay-jueces-que-les-gustan-los-sabadazos-454316.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/3/lopez-obrador-critica-sabadazo-en-orden-de-liberacion-del-gero-palma-291598.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-mananera-temas-conferencia-hoy-3-noviembre-2022-en-vivo/1550043
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-mananera-temas-conferencia-hoy-3-noviembre-2022-en-vivo/1550043
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Percepción sobre reforma electoral habría cambiado.- Córdova 

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, argumentó que la encuesta que 

realizó el Instituto, que muestra respaldo a su transformación, tiene dos meses, por 

lo que la percepción pudo haber cambiado. 

 

Quiere Morena con reforma electoral ¡puros plurinominales! 

El Gobierno y su partido, Morena, anunciaron la desaparición de los plurinominales. 

Pero la iniciativa electoral oficial promueve la elección de diputados y senadores por 

listas votadas en cada estado del País en un formato parecido al que actualmente 

se utiliza para elegir a los pluris. 

 

Se destapa Omar Fayad para la Presidencia en 2024 

El ex Gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, se destapó este miércoles como 

aspirante a la candidatura presidencial del PRI para el 2024. 

 

Legisladores de Jalisco convocan a titular de SG a parlamento sobre FA 

Guadalajara, Jal. Legisladores y miembros de los partidos Movimiento Ciudadano 

(MC) y Acción Nacional (PAN) invitaron al secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, a realizar un ejercicio de “parlamento abierto” para que venga a Jalisco y 

exponga sus argumentos sobre la ley que extenderá la presencia del Ejército en el 

patrullaje y calles del país hasta 2028. 

 

Ordenan a la UIF descongelar cuentas de ex jefe Antidrogas de la PF 

Ciudad de México. El Décimo Tribunal Colegiado en Materia 

Administrativa en ciudad de México le otorgó un amparo a Ramón Eduardo 

Pequeño García, ex jefe Antidrogas de la Policía Federal, que ordena a la Unidad 

de Inteligencia Financiera (UIF) descongelar sus cuentas bancarias. Las 

autoridades lo investigan por el posible delito de operaciones con recursos de 

procedencia ilícita. 

 

https://www.reforma.com/percepcion-sobre-reforma-electoral-habria-cambiado-cordova/ar2497421?v=2
https://www.reforma.com/quiere-morena-con-reforma-electoral-puros-plurinominales/ar2497395?v=4
https://www.reforma.com/se-destapa-omar-fayad-para-la-presidencia-en-2024/ar2497523
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Disputan cárteles mexicanos control ¡en Ecuador! 

 Los Cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación (CJNG) libran otra batalla... 

en Ecuador. 

 

El Mayo y El Chapo tendrán su Museo en Badiraguato 

Ni pinturas, esculturas u objetos antropológicos. En Badiraguato, el Ayuntamiento 

del morenista José Luis López Elenes prevé inaugurar en lo alto de la ciudad un 

museo que vanaglorie a personajes del narcotráfico que nacieron en esa zona 

serrana de Sinaloa. 

 

Usan cibercriminales juegos de video para pornografía infantil 

La Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de 

México ha emitido diferentes ciberalertas respecto de algunos videojuegos online, 

entre los que se encuentran “Free Fire”, “Call of Duty”, “PUBG” y “Fornite”, mediante 

los cuales los cibercriminales ofrecen una serie de beneficios como premios, 

recompensas, monedas digitales y regalos, a cambio de recibir información personal 

o fotografías íntimas y de índole sexual. 

 

Investiga FGJ amenaza de estudiante a su compañero en Prepa Tec CDMX 

Luego de la difusión del video que se hizo viral, donde se mostraba a un joven de 

preparatoria amenazar con una navaja a su compañero y pegarle con un bóxer, la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México señaló que ya investiga el caso. 

 

Maestros no saben de violencia escolar, recibieron poca o nula capacitación: 

Unesco 

Casi la mitad de los docentes en el mundo recibieron poca o nula capacitación sobre 

violencia escolar durante su educación previa al servicio. 

 

 

 

https://www.reforma.com/disputan-carteles-mexicanos-control-en-ecuador/ar2497612?v=4
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https://www.excelsior.com.mx/comunidad/investiga-fgj-videos-amenaza-estudiante-prepa-tec-cdmx/1550058
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Alianza Pfizer-BioNTech probará una vacuna combinada contra covid y gripe 

El gigante farmacéutico estadounidense Pfizer y su socio 

alemán BioNTech anunciaron el jueves el lanzamiento de la primera fase de 

ensayo de una vacuna a base de ARN mensajero (ARNm) combinando 

la protección contra la gripe y el covid-19. 

  

Vacunan contra VPH a 0.5%; la más baja en región de América 

En 2021, la cobertura de vacunación en México contra el Virus del Papiloma 

Humano (VPH), cuyo propósito es prevenir el cáncer cérvico uterino, cayó a 0.5 por 

ciento, advirtió la OPS-OMS. 

 

Llama CNDH a reforzar medidas de protección a periodistas 

Ciudad de México. En el Día Internacional para Poner Fin a la Impunidad de los 

Crímenes contra Periodistas, que se conmemora hoy, la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH) llamó a las autoridades a reforzar los trabajos de 

prevención y protección a este gremio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/alianza-pfizer-biontech-probara-una-vacuna-combinada-contra-covid-y-gripe/1550051
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Bolsonaristas piden intervención militar en Brasil 

Sao Paulo.— Miles de bolsonaristas se congregaron ayer frente a cuarteles de las 

principales ciudades de Brasil para pedir una intervención militar frente al triunfo en 

la presidenciales del izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva en las urnas. 

 

Rusia bombardea conexiones de planta de Zaporiyia y la deja sin energía externa 

Rusia bombardeó y dañó las líneas eléctricas que conectan la mayor central nuclear 

de Europa a la red ucraniana, por lo que la planta vuelve a depender de 

los generadores a gasóleo, dijo el jueves el operador nuclear estatal de Ucrania. 

 

Corea del Norte lanza misiles por encima de Japón 

El Gobierno japonés indicó que Corea del Norte lanzó misiles el jueves (hora local) 

que pasaron por encima del norte de la isla, los más recientes de una serie de 

ensayos armamentísticos que han incrementado las tensiones en la región. 

 

Seguidores de Bolsonaro mantienen bloqueos de carreteras en 11 estados 

Los partidarios del presidente Jair Bolsonaro llevaban adelante cortes de carretera 

en 11 estados de Brasil, siendo Mato Grosso, un importante productor agrícola, y 

Santa Catarina, polo de cría de aves y cerdos, los más afectados por las 

manifestaciones. 

 

Corea del Norte critica 'mala decisión' de prolongar ejercicios militares EU-Corea 

del Sur 

Corea del Norte criticó este jueves la "mala decisión" de Estados Unidos y Corea 

del Sur de prolongar sus ejercicios militares conjuntos "Tormenta Vigilante", según 

indicó la prensa estatal de Pyongyang. 
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DESBALANCE 

¿Seguirá Carta Porte? 

Nos platican que tras la calaverita que el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), que tiene como nuevo jefe a Antonio Martínez Dagnino, les dio a los 

contribuyentes con la prórroga para el timbrado de nómina con la constancia fiscal, 

y para la activación de la firma electrónica para los pequeños comercios y 

emprendedores, todo parece indicar que los que seguirán serán los que se dedican 

al transporte de mercancías para emisión de complemento Carta Porte, que se 

conoce ahora como el pasaporte electrónico de las mercancías para evitar el 

contrabando y robo de productos y bienes trasladados. Nos comentan que 

seguramente también se les dará el mismo plazo hasta marzo de 2023 para emitir 

este documento de traslado e ingreso necesario en el caso de choferes y empresas 

a fin de evitar cuantiosas multas. Nos dicen que eso está por verse. 

 

 

Dinero 

Inversiones 

La empresa Kansas City Southern de México (KCSM) colocó la primera piedra de 

un nuevo puente ferroviario entre los Dos Laredos, el de Tamaulipas y el de Texas. 

Se trata de una inversión de 100 millones de dólares, que permitirá que el tren fluya 

en ambas direcciones. El ex presidente Zedillo privatizó el sistema ferroviario, pero 

López Obrador no quiere que el Tren Maya caiga en ese esquema, de ahí la idea 

de que sea administrado por la Secretaría de la Defensa. Ya veremos el desempeño 

del Ejército como empresario; hasta antes de este sexenio su única empresa 

importante conocida era el Banco del Ejército. 

Ya que la Iglesia católica anda muy metidita en política, cosa que es prohibida en 

un Estado laico como México, se debería reformar la ley para que paguen impuestos 

y estén debidamente fiscalizados por el SAT. Desde sueldos, donativos y todo lo 

que cobra por sus servicios. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/seguira-carta-porte
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/seguira-carta-porte
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/03/economia/dinero-las-maromas-de-lorenzo-eu-sube-el-tipo-de-interes-por-sexta-ocasion-elon-musk-correra-a-la-mitad-del-personal/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/03/economia/dinero-las-maromas-de-lorenzo-eu-sube-el-tipo-de-interes-por-sexta-ocasion-elon-musk-correra-a-la-mitad-del-personal/?from=page&block=economia&opt=articlelink
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El Contador 

1. El nuevo titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez 

Dagnino, ha sido más flexible que su antecesora Raquel Buenrostro. Y es que, con 

menos de un mes en el cargo, ya otorgó prórrogas en beneficio de los 

contribuyentes, la primera, con la entrada en vigor de la factura electrónica 4.0 y, la 

segunda, con respecto a la firma electrónica para pequeños causantes. En el tema 

de la factura era una demanda de los empresarios que hubiera más tiempo para 

adecuar los sistemas a los nuevos requisitos para el timbrado de este documento. 

Pero un pendiente es la prórroga para la factura con complemento Carta Porte, algo 

que podríamos ver en estos días. 

2. Aunque la Comisión Reguladora de Energía, de Vicente Melchi, mantiene 

regulada la figura de autoconsumo de combustibles, lo cierto es que en muchos de 

estos puntos se mueve producto adulterado, además de que se ha detectado la 

venta a terceros aun sin un permiso de distribución. Esto ya es una preocupación, 

pues esta modalidad de comercialización está aumentando el riesgo de accidentes 

y pone en peligro la inversión del sector gasolinero en general. Algunas empresas 

utilizan gasolinas mezcladas con etanol u otro aditivo que no cumplen con lo 

establecido en la normatividad, situación que distorsiona el mercado y crea una 

nueva rama que no cumple con los estándar. 

 

 

 

CARLOS MARIN 

¿Tiro en los pies, la encuesta del INE? 

Aunque sirve saber lo que piensa la ciudadanía de los organismos públicos y sea 

encomiable que éstos hagan encuestas de opinión sobre sí mismos, qué bueno que 

al SAT no se le ha ocurrido indagar si los contribuyentes quieren o no pagar 

impuestos por lo previsible de la respuesta mayoritaria. 

 La analogía viene a cuento por la medición que el Instituto Nacional Electoral hizo 

en septiembre para conocer qué porcentaje de 400 consultados apoyaba entonces 

la propuesta presidencial de que los consejeros y magistrados electorales sean 

elegidos “por el pueblo”.  

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/148208
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/148208
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/tiro-en-los-pies-la-encuesta-del-ine
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Baja Reserva 

El INE lleva el debate al terreno de AMLO 

::::: Desde la noche del martes, la encuesta del Instituto Nacional Electoral (INE), 

que reporta que 93% de consultados apoya la propuesta de destinar menos 

recursos públicos a los partidos políticos; 87% apoya disminuir el número de 

diputaciones y senadurías a federales; 78% apoya que los consejeros y los 

magistrados electorales sean electos por el voto directo de la ciudadanía; y 74% 

considera que se deben recortar los recursos al INE, comenzó a circular en medios 

y a levantar polémica, pues estos resultados apoyan varios de los puntos planteados 

por el presidente en su reforma electoral que según el propio instituto, y la oposición, 

busca desaparecer a esta institución. ¿Y qué hizo el INE al ver que los resultados 

de este estudio crecían como una bola de nueve? Descalificar, en voz del consejero 

Jaime Rivera la encuesta. Que la muestra fue muy pequeña, dijo; que fue telefónica, 

agregó; que las preguntas estuvieron mal planteadas, argumentó. Pero el caso, nos 

hacen ver, es que, durante toda la mañana, y buena parte de la tarde el INE estuvo 

muerto. Fue hasta cerca de las cinco de la tarde que el presidente del INE, Lorenzo 

Córdova, salió con una explicación típica de político, en pocas palabras dijo que se 

trata de una encuesta realizada hace dos meses y que es normal que la percepción 

pueda variar, es decir, el famoso argumento de: es la fotografía del momento. La 

pregunta es ¿hacia dónde variará la percepción de la población ahora que el 

presidente López Obrador, Morena y sus aliados utilicen los propios datos del INE 

para abonar a su desaparición? Pusieron el debate en el terreno donde el 

Presidente es un maestro, en el terreno de “lo que el pueblo quiere”. 

 

Carlos Loret de Mola 

“Si ninguno de los escándalos y abusos de poder han despertado esa chispa 

antigobierno, el ataque al instituto electoral puede ser la gota que derrame el vaso” 

La oposición ha empezado a tratar de mostrar que se mueve, pero le hace falta una 

chispa. Parece que el presidente está a punto de regalárselas. 

Una pasarela en el PAN Kuri, Vila, Creel, Maru y otra en el PRI Ruiz Massieu, De la 

Madrid, Paredes, Ildefonso tratan de dar señales de vida, de que no todo está 

definido en la sucesión presidencial del 2024. En MC tienen a Alfaro, Samuel, 

Colosio y los siguen placeando. No es que la baraja esté robusta, sobre todo si 

vemos las encuestas que los colocan muy por debajo de las “corcholatas” del 

presidente López Obrador, pero por lo menos ya se habla de algo. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El monopolio del poder 

Yo que soy un veterano de cubrir manifestaciones históricas, desde las del 26 de 

julio de 1968 que desembocaron en la masacre de Tlatelolco, la tarde del 2 de 

octubre a la del jueves de Corpus del 10 de junio de 1971, con la matanza en Santa 

María la Ribera, y también las del desafuero de López Obrador en 2005, veo con 

escepticismo lo que ahora falsamente llaman megamarchas y que apenas logran 

reunir a dos o tres mil personas. 

Ahora ante el más reciente asalto de López Obrador contra los órganos electorales 

autónomos, la ciudadanía llama a salir a la calle en protesta. Su reforma se da fuera 

de tiempo y forma: se presenta a ocho meses de que inicie el proceso de las 

federales de 2024, las promueve el Presidente y en medio de un creciente rechazo 

ciudadano, lo que no había sucedido en las ocho anteriores, porque venían, justo, 

de la ciudadanía. 

 

CARLOS PUIG 

La próxima derrota de la democracia 

 

En los países con larga tradición democrática, aquellos que llevan muchas décadas 

ejerciendo su derecho al voto con normalidad, muchas veces se pierde la 

importancia del ejercicio, las consecuencias profundas que en algunas ocasiones 

esa decisión repetida tantas veces en tantos años puede tener. 

Pienso que la elección en EU la próxima semana es de esas que tendrá 

consecuencias mayores, inmensa para el futuro de aquel país, por supuesto, pero 

en muchos sentidos para el nuestro por la intensa relación bilateral y, sí, para el 

mundo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-monopolio-del-poder
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-proxima-derrota-de-la-democracia
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Afantasmando la verdad 

La justicia es un árbol central de la verdad pública. Diluirla, afantasmarla, es diluir y 

afantasmar un orden fundamental de la vida pública, el orden que tiene que ver con 

la  idea que se tiene de la sociedad en que se vive y de cómo vivir en ella. 

Donde la verdad judicial es un fantasma, la ley del más fuerte tiende a ser la 

realidad. 

 

 

Sacapuntas 

Sacapuntas 

Córdova pone de buenas al Presidente    

Felices están en Palacio Nacional y en la 4T con el INE, que preside Lorenzo 

Córdova. Resulta que el organismo encargó en septiembre pasado una encuesta 

sobre la reforma electoral y resultó que 93% apoya recortar recursos a los partidos 

políticos, 87% está a favor de reducir diputaciones y senadurías y 78% aprueba que 

consejeros y magistrados electorales se elijan por voto directo. Y es muy posible 

que la difundan en la mañanera de hoy.   

Fuego amigo contra Alito   

Nos cuentan que en el priismo hay quienes fomentan la versión de que su 

dirigente, Alejandro Moreno, apoyaría la iniciativa de reforma electoral de Palacio 

Nacional. Esto, para debilitar al campechano y su plan de restaurar la alianza Va 

por México. Una sospechosa es Claudia Anaya, ex candidata al gobierno de 

Zacatecas.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/afantasmando-la-verdad
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/11/3/sacapuntas-454246.html
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Marco A. Mares 

CFE, números rojos 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) está en números rojos. 

Es decir, registra enormes pérdidas y, al mismo tiempo, un elevado nivel de 

endeudamiento. 

Sus estados financieros revelan pérdidas financieras acumuladas, por tercer año 

consecutivo. 

 

Enrique Campos 

Buenrostro-Tai, no están hablando de lo mismo 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador presume de haber 

mandado al frente de la negociación comercial con Estados Unidos y Canadá a una 

funcionaria con fama de ser muy dura con sus interlocutores. 

Seguro que la motivación presidencial es su récord de haberse impuesto, primero 

sobre las instituciones gubernamentales al momento de recortarles recursos 

presupuestales y después sobre los contribuyentes al momento de cobrarles los 

impuestos. 

 

 

CAPITANES 

Contrastes 

Entre las megaobras y el rescate a Pemex, el Gobierno se está saliendo de su 

presupuesto y para lograrlo ha tenido que apretar el cinturón en otras áreas. 

 

Cifras al cierre de septiembre, publicadas por la Secretaría de Hacienda, que dirige 

Rogelio Ramírez de la O, muestran que la CFE, la Secretaría de Energía y la de 

Turismo son las que más se han pasado de su presupuesto. 

 

En el caso de la CFE, la diferencia es por 77 mil 763 millones de pesos, atribuidos 

a un mayor gasto en combustible; Energía se pasó por 63 mil 560 millones por 

aquello de fortalecer la situación financiera de Pemex; mientras que en Turismo la 

variación fue por 45 mil 930 millones por el Tren Maya. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/CFE-numeros-rojos-20221102-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/CFE-numeros-rojos-20221102-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/CFE-numeros-rojos-20221102-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Buenrostro-Tai-no-estan-hablando-de-lo-mismo-20221102-0087.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Buenrostro-Tai-no-estan-hablando-de-lo-mismo-20221102-0087.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Buenrostro-Tai-no-estan-hablando-de-lo-mismo-20221102-0087.html
https://www.reforma.com/capitanes-2022-11-03/op237096?pc=102


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

¿Vale la pena el sacrificio? 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

NO ES por romperle las ilusiones a John Kerry, pero da la impresión de que Andrés 

Manuel López Obrador le volvió a ver la cara. Y es que el embajador norteamericano 

para el cambio climático asegura haber llegado a un acuerdo con el presidente 

mexicano, quien lo dará a conocer en estos días. 

SIN EMBARGO, lo que sea que le haya dicho López Obrador a Kerry está muy, 

pero muy lejos de la realidad. Y es que al presidente de México ni le interesa, ni le 

entiende y mucho menos le preocupa el cambio climático. Más de una vez ha dicho 

que esos son inventos de los neoliberales. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

AMLO y Lula 

El presidente López Obrador ha festejado con entusiasmo el triunfo de Luiz Inácio 

Lula da Silva en Brasil. Se declaró "feliz, feliz, feliz", tanto que lo felicitó desde la 

primera vuelta, a pesar de que se había negado hasta el último momento a felicitar 

a Joe Biden para no incomodar a su amigo Donald Trump, que decía haber sido 

víctima de un fraude electoral. Pero quizá nuestro primer mandatario se ha 

equivocado; Lula es un político con posiciones muy distintas a las suyas. 

 

Para empezar, Lula es un verdadero demócrata. Tres veces fue candidato perdedor 

en elecciones y tres veces reconoció su derrota. Nunca hizo un intento por cambiar 

las reglas electorales para favorecer a su partido. Quienes, como AMLO, han 

rechazado sus derrotas electorales han sido Bolsonaro y Trump. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-11-03/op237117
https://www.reforma.com/amlo-y-lula-2022-11-03/op237119
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  El malquerido. Como muestra de la transformación, el diputado Gerardo 

Fernández Noroña ya ni se acuerda de cuando se negó a pagar 50 centavos de 

impuesto por un jugo; ahora se armó una polémica porque fue captado comprando 

en una tienda gourmet. Mujeres le increparon su doble discurso y él, quien busca la 

candidatura presidencial, se les lanzó encima: “Vine al City Market de Cuernavaca, 

pero son más clasistas que en Polanco”, dijo el símbolo de la izquierda caviar, quien 

se deslindó de su “compañero Presidente” y aclaró que él nunca ha hablado de 

pobreza franciscana. El político los calificó de farsantes, ridículos y acomplejados. 

Mal se ve criticando al capitalismo desde su camioneta de un millón de pesos. Vaya 

que transforma la moral la 4T. Véanlo. 

2. Pasos firmes. Para avanzar en la lucha contra los feminicidios, el Senado tiene 

ante sí uno de los temas de mayor importancia. Alejandro Armenta, presidente del 

Senado, dirigirá esta semana la discusión de la posibilidad de no encarcelar a 

mujeres que maten a su agresor, si existen pruebas objetivas de legítima defensa 

por maltrato doméstico constante o intento de feminicidio. Desde hace casi 20 años, 

colectivos, servidoras públicas, investigadoras, internas, han tratado de visibilizar 

en este tipo de casos un sobreenjuiciamiento “machista”, que se traduce en una 

mayor sentencia para las mujeres. Aludir a la legítima defensa en una sociedad 

marcada por las injusticias ha sido, hasta ahora, insuficiente. Bien pensado, 

legisladores. Ni una más. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Desconfianza 

Esta semana, desde su conferencia mañanera, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador sugirió que vaya una comisión de legisladores a Brasil para aprender cómo 

se ha logrado en aquel país tener los resultados de las elecciones la misma noche 

de la jornada de votación. 

El mandatario estaba en plena promoción de su reforma electoral cuando se puso 

a alabar el sistema brasileño, aprovechando que su amigo Luiz Inácio Lula da 

Silva acababa de salir ganador de la segunda vuelta de los comicios presidenciales. 

“Hay que copiar lo bueno”, conminó López Obrador, refiriéndose al voto electrónico 

que existe en Brasil. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1550028
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/desconfianza/1550017
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

¿Y quién será el Lula mexicano? 

Héctor Aguilar Camín tiene razón al argumentar que, más que un triunfo de la 

izquierda, la victoria de Luiz Inácio Lula da Silva en Brasil es producto de la alianza 

de las fuerzas democráticas para ganarle a la opción autocrática de Jair Bolsonaro. 

 Estos días he escuchado muchas voces que comparan a nuestro Presidente más 

con Jair Bolsonaro que con Lula. El argumento es que AMLO, en su intento por 

reconcentrar el poder y militarizar la vida pública, se parece más a la opción 

autoritaria brasileña. Así lo escribió, ayer, Juan Ignacio Zavala en El Financiero, por 

ejemplo. 

 

 Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Otro hackeo y no entendemos el mensaje 

El hackeo que sufrió la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 

(SICT) es uno más de la ya larga lista de vulnerabilidades cibernéticas del gobierno 

federal, que tuvieron su máxima expresión con el sufrido por la Defensa Nacional, 

más allá de quién sea el que lo haya provocado, Guacamayas o no. 

Lo cierto es que la intrusión en los servidores de la SICT, una dependencia que 

sigue sin un titular confirmado y es una de las más abandonadas en todo el sexenio, 

ha obligado al cierre de todos los trámites que realiza esa dependencia incluyendo, 

dice su comunicado, la entrega de licencias federales para conductores de 

autotransporte federal; los trámites de aeronáutica civil como permisos, programas, 

acreditaciones, expedición de licencias y certificados de capacidad. Esto ocurre 

prácticamente al mismo tiempo que, por ejemplo, fueron removidas las autoridades 

de aviación civil y se puso como objetivo el recuperar la Categoría 1 en ese ámbito, 

una calificación que sigue alargándose en el tiempo, que tiene ahorcadas a las 

aerolíneas nacionales y sin posibilidades de crecer, más allá de sus propias 

insuficiencias, los aeropuertos de Toluca y sobre todo el Felipe Ángeles. Las fechas 

alegres que algunos funcionarios manejaban sobre la recuperación de la misma 

para finales de año, sabemos que son una utopía y con el cierre de operaciones 

cibernéticas de la secretaría ello se retrasará aún más. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/y-quien-sera-el-lula-mexicano/1550023
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/otro-hackeo-y-no-entendemos-el-mensaje/1550018
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Hackeo suspende permisos y frena transporte; Banxico podría elevar su tasa hasta 

en 10% 

Hasta enero se vuelven a dar permisos y licencias en transportes, dice la Secretaría 

de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, después del hackeo recibido la 

semana pasada. 

Esto es una verdadera pesadilla, porque fue un hackeo a la secretaría, pero también 

a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Más de 110 computadoras 

vulneradas. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

¿Peso fuerte, dólar débil? 

 

Sería fácil para el Padre del Análisis Superior decir que se cumplió el adelanto de 

ayer (la FED subió 75 puntos base la tasa de referencia y el mensaje de Jerome 

Powell se concentró en quitar presión al mercado sobre nuevas alzas); sin embargo, 

no lo hará: era demasiado fácil y lo documentó ampliamente en la columna de ayer. 

Ahora lo importante es concentrarse en las reacciones que atañen directamente a 

México. Si bien desde los días anteriores ya se veía un debilitamiento del dólar 

frente al peso, se confirmó la tendencia, llegó a tocar un mínimo de 19.50 por dólar 

y cerró la sesión ligeramente por arriba de los 19.6 pesos. Para no caer en 

equivocaciones, es necesario tener claros algunos puntos: 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/hackeo-suspende-permisos-y-frena-transporte-banxico-podria-elevar-su-tasa-hasta-en-10
https://web.whatsapp.com/
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Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Katherine Tai, primera reunión hoy con Buenrostro 

-El encuentro se realizará a puertas cerradas, sin acceso a la prensa. 

Nuevamente nos enteremos por la oficina de representación Comercial de Estados 

Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) que hoy habrá una primera reunión de su 

titular, Katherine Tai, con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, que se 

realizará a puertas cerradas, sin acceso a la prensa, por lo que es probable que, al 

término de esta reunión, no haya un comunicado oficial de ninguna de las dos 

partes. 

Además, también gracias a la USTR, nos enteramos que el lunes pasado hubo una 

primera reunión, suponemos que virtual, entre el subsecretario de Comercio 

Exterior, Alejandro Encinas Nájera, y su contraparte, Jayme White, que también se 

realizó sin acceso a medios, por lo que no hubo ningún comunicado oficial. 

 

 

EDITORIAL  

Lorenzo Córdova: opacidad y cinismo 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ocultó los resultados de una encuesta, 

encargada por este mismo organismo (y financiada con recursos públicos), en la 

cual se revela el abrumador apoyo ciudadano a las propuestas contenidas en la 

iniciativa de reforma en materia electoral impulsada por el partido gobernante. De 

acuerdo con el sondeo efectuado entre el 9 y el 10 de septiembre pasado, 87 por 

ciento de los encuestados están a favor de reducir el número de diputados y 

senadores, 78 por ciento apoyan que los consejeros del INE y los magistrados del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sean elegidos por el 

voto popular y 74 por ciento dan su aval a reducir el presupuesto del instituto (85 

por ciento de los cuales consideran que ello no afectaría su derecho a votar). 

Asimismo, 72 por ciento opinan que los partidos políticos reciben mucho dinero y 96 

de cada cien piden entregarles menos recursos. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/katherine-tai-primera-reunion-hoy-con-buenrostro/148210
https://www.jornada.com.mx/2022/11/03/edito
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DINERO 

ramposón como de costumbre, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, hace circo, 

maroma y teatro para salir lo peor parado posible de la balconeada que le dio el 

diario El País de España. Niega que escondiera las encuestas que realizó el instituto 

respecto a la reforma electoral que se discute en el Congreso de la Unión, porque 

muestran un amplio apoyo a la iniciativa del presidente López Obrador. Dice 

Lorenzo que los ciudadanos pudieron cambiar de opinión a últimas fechas. Ahora 

que diga la verdad, pero que le pongan el detector de mentiras. 

Otro aumento al costo de los préstamos 

La meta es detener la inflación, y la Reserva Federal de Estados Unidos decidió 

volver a subir el tipo de interés en 0.75 puntos, hasta un rango de 3.75 –4 puntos 

porcentuales. Es la sexta vez que lo incrementa este año y advierte que seguirá 

haciéndolo hasta domar la inflación. Aquí sólo estaba esperando el Banco de 

México esa señal para imitarla. Los bancos comienzan a observar con preocupación 

que los clientes se atoran en los pagos porque los intereses son muy caros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/11/03/opinion/012o1eco
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Que en San Miguel del Oeste, en el estado brasileño de Santa Catarina, frente al 

cuartel del 14 Regimiento de Caballería Mecanizada. Varios cientos de seguidores 

de Jair Bolsonaro, el candidato derrotado en su intento de relección consecutiva, 

exigían, como lo estaban haciendo otros bolsonaristas en otras partes del país, que 

los militares impidan la llegada de Luiz Inácio Lula da Silva al poder y mantengan a 

Bolsonaro como presidente de la República. Al final, a la hora de cantar su himno, 

la muchedumbre extendió el brazo derecho al frente, en abierto saludo nazi. 

Santa Catarina es uno de los 26 estados que forman la República Federativa de 

Brasil, más el Distrito Federal. Sus habitantes son mayoritariamente descendientes 

de europeos (87 por ciento); 47 por ciento de éstos son descendientes de alemanes 

y austriacos. Su capital, Florianópolis, es la segunda ciudad más visitada de Brasil. 

Con más de seis millones de habitantes, Santa Catarina está “en la cumbre 

del ranking brasileño de desarrollo humano y económico”, con una población de 

colonización europea con alto índice de educación y mano de obra calificada. Tiene 

67 por ciento arriba del promedio nacional de Producto Interno Bruto y una tasa de 

crecimiento 5.8 por encima de la media nacional, estimándose que así seguirá hasta 

2025 (Santa Catarina Industrial Land: https://bit.ly/3Dxn2am). 

 

 

CONFIDENCIAL 

Pide Delgado a Monreal: que le baje ‘dos rayitas’ 

Cuentan legisladores que más que hablar de la reforma electoral, el encuentro de 

Mario Delgado con Ricardo Monreal fue para dejarle un mensaje claro al senador: 

“Que le baje dos rayitas” a los “pleitos” al interior de Morena. “Sí hay preocupación 

en el partido y en Palacio Nacional”, porque –advierten– “no augura buenas cosas 

un enfrentamiento” interno en la llamada 4T. También –dicen– al zacatecano le 

expusieron, oootra vez, que, de cara a 2024, “habrá un proceso abierto, 

transparente, en el que podrán participar todos los que se quieran anotar”. Pero le 

aclararon que, “por estatutos, todo se decidirá con encuestas”. Aunque los 

simpatizantes de Monreal no dejan de reprochar que “la guerra sucia contra el 

senador es un acto bien planeado…”. Ya se verá si le bajan “dos rayitas” en ambos 

bandos, señalan. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/11/03/opinion/014o1pol
https://bit.ly/3Dxn2am
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/11/03/pide-delgado-a-monreal-que-le-baje-dos-rayitas/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

El dilema del Banxico 

Se cumplieron los pronósticos. 

Ayer, el Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal tomó la decisión 

de incrementar en tres cuartos de punto porcentual sus tasas de interés. 

Con ello se llega a un nivel de 4 por ciento tras un ciclo alcista que comenzó en 

marzo. 

Con esta determinación, lo más probable es que el próximo día 10, el Banco de 

México siga la ruta marcada por la Fed y suba las tasas en la misma medida. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Rebelión en Estrella Blanca 

TREMENDA SITUACIÓN DE incertidumbre la que enfrentan los accionistas de 

Autobuses Estrella Blanca S.A. de C.V. 

Y es que la empresa, que es una de las más importantes en el sector de transporte 

de pasajeros por vía terrestre en el país, se encuentra inmersa en un procedimiento 

judicial. 

Cuauhtémoc Martínez, uno de los principales accionistas, ex tesorero de la misma 

y ex presidente de la Canacintra, demandó ante un Juez Civil de la CDMX la nulidad 

de diversas cláusulas de los estatutos sociales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/11/03/el-dilema-del-banxico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/11/03/rebelion-en-estrella-blanca/
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Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

El soldado del Presidente 

Al presidente Andrés Manuel López Obrador no le han gustado declaraciones 

recientes del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y se lo ha hecho 

saber. Una fue su afirmación que cuando piensa en sangre le viene a la cabeza 

Jalisco, que motivó una respuesta dura del gobernador Enrique Alfaro. La otra fue 

cuando dijo que en el sur eran más inteligentes que los norteños. Le reprochó que 

haya dicho que un militar podría ser candidato presidencial, y finalmente le pidió 

recular su afirmación sobre que el expresidente Felipe Calderón era investigado en 

la Corte Internacional de La Haya por crímenes de lesa humanidad. El secretario 

tomó nota, pero, en el relacionado con Calderón, no hizo caso. 

Aunque todos estos momentos podrían ser interpretados como tropiezos, pensar 

que López bis viene en picada en la confianza del Presidente puede ser una 

equivocación. El secretario de Gobernación, a quien probablemente es al que 

conoce hace más tiempo que cualquiera en su círculo interno –incluidos sus hijos–

, se ha vuelto uno de los muy pocos operadores en el entorno de López Obrador en 

quien todavía tiene confianza. 

 

LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

AMLO: ¿con los pobres o con sus ideólogos? 

Andrés Manuel López Obrador dice que en estos tiempos de inflaciones no vistas 

en décadas él sólo tiene una prioridad: que la gente más pobre de México compre 

alimentos al menor costo posible. 

Sin embargo, ese compromiso presidencial es amenazado por alfiles de AMLO que, 

en buen castellano, ven la tempestad y no revisan iniciativas que, llevadas a cabo 

a tontas y locas, provocarán escasez de alimentos y aumentos en los precios de los 

mismos. Como la que sobre plaguicidas está en el Senado. 

Un desplegado publicado el lunes por docenas de organizaciones del campo alertó 

que una iniciativa que reformaría la Ley de Salud en materia de plaguicidas y 

bioinsumos “amenaza con poner en riesgo la seguridad alimentaria del país y 

nuestra capacidad de exportar alimentos, al promover la prohibición de 

agroquímicos que se consideren altamente peligrosos, sin aportar una definición 

clara de cuáles serían éstos con sustento científico o con base en los criterios de 

organismos internacionales, como la FAO”. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/11/03/el-soldado-del-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/11/03/amlo-con-los-pobres-o-con-sus-ideologos/
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ROZONES 

Orden a las rodadas 

Acciones relevantes, pero también cuidadas para que no haya ningún tipo de 

afectación de derechos, ha estado llevando a cabo la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana, a cargo de Omar García Harfuch, para mantener el orden en el tema de 

las “rodadas del terror”, acciones que en los últimos días han sembrando molestia, 

inquietud y hasta temor entre los capitalinos. Anoche, el funcionario informó, que 

iban ya 39 personas detenidas y 180 motocicletas y un vehículo asegurados. Y es 

que en las “rodadas” aclaró, algunos motociclistas no sólo se ponen en riesgo ellos, 

sino también a otros. “Hoy se están realizando acciones para impedir rodadas que 

pongan en peligro a los demás”, sostuvo. La acción se requería porque resulta que 

entre los aseguramientos que se hicieron están también los de dos armas de fuego. 

Ahí el dato. 

 

QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

El INE y su encuesta 

Sin importar las razones que tuvo el INE para no difundir, como regularmente lo 

hace, la encuesta a la Reforma Electoral presentada por el Presidente, lo que 

terminó quedando en los medios y redes fue la percepción de que se quiso pasar 

por alto debido a sus resultados.  

La encuesta fue hecha en septiembre y muy probablemente los resultados de la 

misma hoy tendrían otra tendencia. Se ha dado un debate intenso sobre la reforma 

a lo que se suman los muy interesantes y atractivos foros del Parlamento Abierto 

organizados en San Lázaro sobre el tema. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/orden-rodadas-504549
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/ine-encuesta-504550
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BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Un crimen imparable 

Algo muy grave está pasando en nuestra sociedad, que todos los días hay por lo 

menos una mujer que es drogada y secuestrada con el fin de prostituirla. La trata 

de personas se ha convertido en algo cotidiano en México.  

En el primer semestre de 2022 se reportaron 494 víctimas de trata, lo que implica 

un incremento de 24 por ciento respecto del mismo periodo de 2021, de acuerdo 

con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

(SESNSP). 

Seguramente estas cifras son sólo el pico del iceberg, ya que el grueso de las 

víctimas no denunció por temor o prefiere vivir en silencio su duelo; otras, porque 

están trabajando en bares y antros, narcotizadas, para no poder escapar y sus 

familias no saben ni dónde están. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/crimen-imparable-504541



